

インタビュー LANDSCAPE FUKUOKA

松永 真

Shin MATSUNAGA



「福岡市彫刻のあるまちづくり事業」の23番目の作品として「平和の門」ほか4点が天神西交差点歩道広場にお目見え。カエルやキリンなどを思わせる作品たちは子どもにも親しまれ、「門」を自転車でさっそうとくぐり抜ける人の姿も見られます。作者の松永真さんに福岡のまちや作品について伺いました。

東 東京のクリエーターたちの間では、福岡といえば日本で最も元気のいいと「UNI」といわれるが、もうしばらくですね。住んでいる人にはじんと来ないかもしれません、音をたててじるようなエネルギーを感じます。それに、まちを歩くとアジアの国の言葉がそこそこから聞こえてくるのに驚きますね。これはアジアなんだなと実感します。

今回の天神西交差点歩道広場は、最初から広場の整備と一緒にモニメントの作成を依頼されて、周辺環境と作品が相乗効果があります。

ただ、こんなふうにコンセプトを述べなければならないことに、ちょっとびく不自由さを感じます。自転車や歩きで嬉しい空間になっていたこの場所が、僕のつくりたモニメントで明るい想いの場になるのはいいことだけれど、本来モニメントは完成した都市空間に床の間の一輪の花のように置かれるものだと思います。言い換えれば、説明を越えた日々言い難い何ものかが置かれていて、それを感じたり論じたりする余裕がほしいと思いません。福岡のまちはまだまだ成長の途中で、都市空間を成熟させながら、なおかつアジア的な力も失くしたくないという欲張りなまちなんでしょう。大好きなまちだから、あえて辛口の評価をしましたが、ほかのまちに行つたり「福岡はこんなにがんばってるよ」って伝えますよ。

「平和の門」ほか4点の作品が設置されている「天神西交差点歩道広場」は第12回福岡市都市景観賞(アメニティ部門)を受賞しました(10ページ参照)

